

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

SEGUNDA EDICION DEL SÁBADO

SUAVER

CIRUJANO DENTISTA

Conde del Valle, 16 (antes Frenoria)

En este acreditado gabinete se construyen dentaduras y aparatos por todos los sistemas hasta hoy conocidos. Se curan todas las enfermedades de la boca. Las extracciones de muelas y demás operaciones se hacen SIN DOLOR.

AL DIA

EL TRIGO

Pueden los políticos seguir engolfados en sus escauceos distraídos, mientras el país se acerca más y más cada día á los umbrales del hambre.

Por los datos que ha poco hemos publicado, pueden ver nuestros lectores la firmeza que domina en los precios de los trigos, manteniendo constantemente la tendencia al alza, sin que la hagan zozobrar gran cosa las lluvias que se presentan, tal vez por no ser su abundancia muy tranquilizadora, ó quizá por apreciarse en gran parte tardía su oportunidad, ó acaso porque hayan causas, más hondas ya que las eventualidades de la cosecha, influyendo en la crisis que atravesamos.

Desde luego no surtió gran efecto en el precio de los trigos la rebaja de 2 pesetas á la importación que se hizo en Marzo, no consiguiendo más que aumentar ésta sin disminuir aquél hasta el punto de que ha habido meses como Julio, Agosto, y Septiembre en los que la importación ha tenido un aumento que oscila entre 3 y 4 millones sobre la de igual época en el año anterior, sin que los precios varien de tendencia en lo más mínimo.

Las circunstancias, lejos de mitigarse en su gravedad, tiende por el contrario á hacerla por momentos más alarmante, causa de la firmeza que se nota en todos los mercados europeos ante la perspectiva de que venga una gran disminución en los aprovisionamientos flotantes por cerrarse la navegación en los puertos septentrionales de Rusia, país que, después de todo, lleva ya exportada

para la presente campaña la mayor parte de su excedente.

Y si todo esto no envuelve una gravedad extrema para las naciones cuya moneda sana puede entrar en todos los conciertos económicos internacionales que reclaman las exigencias de su producción, para España, cuya depreciación monetaria no lleva vías de remediarse, se hace cada vez más insóluble el problema presente y las consecuencias con que amenaza.

Veremos que efecto surte en los precios del trigo la supresión del impuesto de consumos, contenida en la reciente ley de alcoholes, y la supresión del impuesto de transportes; pero nos permitimos opinar que dicho efecto no ha de ser preceptible con toda la prontitud que reclaman las crecientes exigencias de las circunstancias actuales.

Urge, pues, que los gobernantes se dediquen de lleno y por completo á estudiar este complejo problema cuya solución es de interés tan vital para el país, que la demora y negligencia en buscarla es una amenaza constante al orden social por ser un atentado perenne al derecho á la vida que tienen los que trabajan, y no tienen contra la adversidad de los tiempos más elemento de defensa que el producto de su trabajo, el cual lejos de aumentar se disminuye de día en día.

Aunque el mercado europeo tenga la relativa rigidez que en él ha de proporcionar la variación de circunstancias por que atraviesa un factor tan importante como Rusia, las noticias de América no son nada pesimistas y la cosecha que comienza á recolectarse en la República Argentina es, con mucho, superior á la abundantísima recogida del año anterior.

Por otra parte, las tarifas ferroviarias son un factor interesantísimo en la gravedad de este problema.

Tienen por consiguiente en su mano los directores de la cosa pública instrumentos que, manejados con decisión y habilidad, son muy suficientes para asegurar al país la solución del conflicto.

Como no se adelanta nada es entreteniéndose en discutir sobre si el ministro dijo ó el diputado respondió, dejando entre tanto que el pan se ponga en las nubes, lo demás artículos de primera necesidad le sigan y el país se muera de hambre.

REMITIDO

Sr. Director de *El Diario Murciano*.

Distinguido señor y amigo: Es tal el abuso que vienen cometiendo los revendedores de localidades del Teatro Romea, que nos vemos obligados á dirigirnos á Vd. que tanto interés demuestra por las cosas de Murcia, para que se sirva hacer pública nuestra fundada queja en su popular periódico, al objeto de que tenga la debida limitación el provechoso negocio que les proporciona la reventa, pues se está dando el caso.—especialmente en las funciones de los días festivos,—de que la butaca de patio que su precio es en la taquilla 1'10, se cobre por ella nada menos que 3 pesetas.

Y como quiera que no estamos dispuestos á tolerar la continuación de tan escandaloso abuso, sino bastase á poner coto al mismo nuestra manifestación, acudiremos en forma al señor Gobernador civil, para que dada su reconocida rectitud, proceda en justicia, tomando las oportunas medidas á fin de que no se repita un hecho, que nos abstenemos de calificar.

Dándole gracias anticipadas por las molestias que les podamos irrogar, quedan de Vd. afines. s. s. q. b. s. m. Luis Buavente. Pedro Mateos. M. Medina. Enrique Lapuente. Rafael Quintanilla Miguel Cano. Ramón Pontones. Mariano Blaya. Antonio Cardona. Joaquín C. Carratalá. M. Jover Ras. José M. Campizano. Enrique Herrera. Antonio Egea. José Ormachea. Angel Mateo. Salvador Ruiz, Santiago Molina. José M. Alarcón. Domingo del Toro. Jesús Martínez Córdoba. Antonio López Rubio. Ramón C. Mallol. Miguel Sanchez Malvastre. etc. etc. siguen las firmas hasta 132.

LOS TRABAJOS MANUALES

El gran movimiento moderno en favor del trabajo manual en las escuelas, ha venido de las comarcas del Norte. Allí donde la temperatura es glacial se ve el hombre obligado á permanecer en su vivienda largas horas del día, por la cual circunstancia emplea su actividad en hacer utensilios necesarios para la vida.

La primera escuela de trabajos manuales fué establecida por Abrahamson en el pueblo de Naas (Suecia) el año 1880. Esta escuela ha servido de tipo para adoptar esta enseñanza á las demás naciones, dándole mayor amplitud y modificándola, según el carácter social y condiciones climatológicas de cada país.

El objeto del trabajo manual es adquirir habilidad en las manos y aprender á manejar las principales herramientas para poder fácilmente seguir un oficio. Con esto se logra desarrollar las facultades, fortalecer los músculos y hacer al hombre laborioso.

Ejercítanse los trabajos manuales, entre otras materias con el papel, que por su baratura, fácil adquisición, por lo bien que se dobla, recorta y amolda, ofrece grandes recursos para esta enseñanza.

Con bandas de papel de poca anchura se empieza por aprender á hacer las letras del alfabeto con solo doblar de distintas maneras las tiras de papel. Después se hacen grecas, lazos y tejidos de cadeneta, y entrelazando tiras de papel de colores, se hacen mosaicos.

Es útil á la par que entretiene á los niños saber plegar el papel en forma de montera, mitra, bolsa, gorro, barco, mesa, pajarita, fuelle, globo, etc. Pueden aprender prácticamente la geometría recortando distintas figuras, estrellas, cruces, flores y adornos.

Con el cartón, aplicando los conocimientos geométricos, se pueden hacer toda clase y formas de cajas y estuches, pantallas, marcos, canastillas, bandejas, rinconeras. Aplicando las nociones generales que ya se estudian en nuestras escuelas, fácil es adquirir entre otras habilidades la de saber encuadernar libros.

En las ocupaciones ordinarias de la vida es un arte muy útil saber hacer y deshacer nudos. Acerca de ellos mucho se ha dicho desde el famoso nudo gordiano que tanto dió que hacer al gran Alejandro, hasta nuestros días por lo mucho que intervienen en las modas.

Otro material que se utiliza en los ejercicios escolares es el alambre; con el que se hacen ganchos, corchetes, cadenas, enrejados, alambres, jaulas, soportes, parrillas, cuelgaplatos,

